

# 中創立79周年 朝日つらぬく

日置市立伊集院北中学校学校便り5・6月号  
令和7年6月26日発  
校訓 「立志」「躍動」「友情」  
キャッチフレーズ 「夢と誇りと感動の北中魂」  
～スマイル北中～

## 何を残すか、何が残るか？

校長内健史

- 6月22日（日）に、北中OBの肥田祐輔さんたちが主催する日置市100人会議が図書室で開催されました。当日のゲストの仮屋亜美さんが、廊下に掲示されたポスターの中に「夢と誇りと感動の北中魂～スマイル北中～」のキャッチフレーズを見つけるなり、「懐かしい！この言葉は自分が生徒会長をしているときに考えたものです。まだ残してくれていたんですね！！」と、笑顔で教えてくれました。  
その後のトークの中では、社会に出て辛いことがあった時にも、中学時代の自分の姿や好きなこと、得意なことに全力で取り組んだことを思い出し、勇気をもって新しい道へ進むことができた、と語ってくれました。
- 部活動では地区総体を終え、引退、県総体への出場など結果は悲喜こもごもでしたが、3年生を中心に全力を尽くしてくれました。推戴式と表彰式の中で皆には「かっこいい先輩の姿を後輩に残してほしい。」「勝ってもみっともないチームや選手もいれば、負けてもかっこいいチームや選手もいる。」「最後まで全力でプレーすること、相手に敬意を持ち、ルールやマナーを守ること、支えてくれた家族や指導者への感謝の気持ちを形にすることを大事にできるかっこよさであってほしい。」というメッセージを伝えました。
- 3年間で一人一人が北中に残したものが、後輩たちに引き継がれていきます。何を残し、何を改め、より良くしていくか。たとえ思いどおりにならなくとも、その日々の取組が、自分の人生を自分の足で歩いて行ける（自立できる）力を自分の中に培っていくということを、そして、何かを残すための営みで、目には見えない大切な宝物が自分の中に残るのだということを、未来へ向かって進む若者たちから教わった6月でした。

## 学校は「学ぶところ」である

- 中学校の3年間は人生の土台や基盤をつくります。そして、1日の学校生活、一コマの授業は決して二度と繰り返すことのできない貴重な時間です。ところが、①「授業開始時に集中して学習に向かう雰囲気がつくられないため一人一人の学習する権利が守られず、自分の学びや成長の可能性も大切にできていない状況」が、しばしば見受けられます。また、一部ではありますが、②「他の生徒や先生たちに心身の苦痛を与える」などの、極めて残念で、これ以上見過ごすことのできない言動が見られます。
- これまでも、関係の方々と連携しながら丁寧に粘り強く対応してきたところですが、現状を改めるため、今後は、①については、全校・全教科で統一したルール・方法による取組、②については学校教育法などの法規に基づく実効力のある改善勧告と支援を行っていきます。保護者の皆様の御理解と御協力をお願いします。

## 2・3年生修学旅行

5月19日～21日の3日間、2・3年生は修学旅行で長崎、福岡、熊本を訪れました。

【1日目】2年生は被爆体験講話を聞き、原爆資料館を訪れ、平和集会を行いました。平和について深く考える1日となりました。3年生は自主研修で、班に分かれて出島やめがね橋など、長崎の町を散策しました。

【2日目】2年生は自主研修を行いました。途中雨にも降られましたが、班ごとに長崎の町を巡りました。3年生は被爆体験講話を聞き、原爆資料館を訪れました。小雨の中平和集会を行い、折り鶴を奉納し、平和を祈りました。午後は2・3年生ともに、太宰府天満宮を訪れました。



3日目は雨の中でしたが、グリーンランドを満喫しました。3日間の修学旅行を通して、見聞を広め、平和についても学びを深めることができました。さらに、集団の規律を守ることの大切さを感じ、仲間との絆を深めることができました。

## 1年生集団宿泊学習

5月20・21日の2日間、1年生は霧島ふれあいセンターで集団宿泊学習を行いました。

1日目は白鳥山の登山に挑戦しました。足元は岩や石、ぬかるみもあり、苦戦しながら山頂を目指し、無事全員で登りきることができました。

2日目は雨の中、野外炊飯でカレーを作りました。薪割り担当・火起こし担当・飯盒炊飯担当・カレー担当に分かれてそれぞれの役割を果たし、おいしいカレーライスが出来ました。

2日間で、小学校との違いや自分ができることは何かを考えて行動すること、仲間と協力することの大切さを学び、大きく成長した2日間でした。

## 7月の行事

1日(火)	北中安全の日
2日(水)	授業参観、学期末PTA
4日(金)	生徒集会、教育実習最終日 ALT来校、漢字検定
8日(火)	ALT来校
9日(水)	合唱コンクール
10日(木)	PTA研修視察兼第2回家庭教育学級 夏休み前特別貸出期間（～17日）
11日(金)	学年朝会
12日(土)	土曜授業、性に関する教育①②
15日(月)	代議員専門部会
16日(水)	地域生徒会
17日(木)	性に関する講話③
18日(金)	[特別校時] 終業式、大掃除 情報モラル教室
19日(土)	県総体開始（～25日）
22日(火)	夏季休業日（～8月31日） 三者面談開始③

## 図書フェスタ（落語）

6月17日に図書フェスタの一環として、落語が披露されました。演目は北中亭郷丸による「ときそば」です。



先生方の演奏から始まり、最後まで大盛況でした。あわせて落語に関する本の紹介などもありました。この機会に落語の世界に興味をもってもらえると嬉しいです。

